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В Е Р Б Н О Е  В О С К Р Е С Е Н Ь Е
КАК НЕ СТАТЬ ЗАЛОЖНИКОМ СВОИХ ОЖИДАНИЙ?

Помните детские сказки про джиннов, волшебников и золотую рыбку? В этих 
историях практически всесильные маги становятся должниками главных 
героев и обязаны выполнять их капризы. В сказке-повести Лазаря Лагина 
пионер Волька Костыльков находит кувшин с просидевшим в нём три с 
половиной тысячи лет джинном, которого зовут Гассан Абдуррахман ибн 
Хоттаб. В благодарность за освобождение Старик Хоттабыч начинает творить 
разные чудеса. Или в сказке Пушкина: старику в невод попалась Золотая 
Рыбка, которая человеческим голосом взмолилась: «Отпусти ты, старче, меня 
в море, дорогой за себя дам откуп: откуплюсь чем только пожелаешь». Старик, 
в свою очередь, является заложником капризов старухи, чьи аппетиты в итоге 
удовлетворить не под силу даже Золотой Рыбке.
Забавно, что, доверившись Богу, мы выстраиваем отношения с Ним, скорее, так, 
как будто Он Всесильный Волшебник, который нам должен, а не Царь царей, 
Которому всем обязаны мы. Где-то в глубине нашего сердца живёт уверенность, 
что Бог задолжал нам ту жизнь, о которой мы мечтали. Соответственно, когда 
этого не происходит, в судьбах многих из нас наступает кризис веры, с которым 
не столь легко справиться. Мы и не заметили, как стали заложниками своих 
собственных ожиданий. А попав в эту кабалу, мы неминуемо упускаем из виду 
Божьи благословения, что намного больше наших самых смелых мечтаний.
При этом было бы ошибкой думать, что просто потому, что мы обратились 
к Господу, приняли крещение или начали ходить в церковь, теперь мы 
застрахованы от идолов или чувства разочарования в Боге. Тимоти Келлер 
напоминает: «Те, кто поклоняется религиозным идолам, думают, что они 
преданы Богу». Не стоит забывать, что те, кто кричали: «Распни Его», немногим 
ранее приветствовали Иисуса, восклицая «Осанна!»
События Вербного воскресенья, с которого начинается последняя неделя 
земной жизни Иисуса Христа, знакомы практически каждому. О них знают даже 
те, кто никогда не был в церкви. При этом они вызывают вопросы даже у тех, 
кто регулярно посещает воскресные собрания. Вход Иисуса в Иерусалим был 
действительно триумфальным. Толпы людей встречали его по пути, расстилая 
перед ним свои одежды и покрывая дорогу свежесрезанными пальмовыми 
ветвями. Вот почему в западной традиции этот день называется «воскресенье 
пальмовых ветвей». Правда, в нашем климате пальмы не выживают, а потому 
этот день получил название по ветвям вербы, одной из первых дающей почки 
весной. 
Во время входа в Иерусалим собравшиеся паломники кричат: «Осанна», но 
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уже через несколько дней, которые пролетят незаметно, толпа будет кричать: 
«Распни Его!». Что же произошло за это время? Почему предпочтения людей 
изменились столь радикальным образом? Возможно, конечно, что это две 
разные группы людей. Но это маловероятно. Скорей всего, толпа ожидала, что 
Иисус свергнет римлян, воцарившись наконец-то на троне Давида. Ученики 
Спасителя уже делят портфели в Его правительстве перед входом в город. Все 
этого ждут! Воздух искрит от напряжения. А когда этого не происходит, толпа 
обращает всю тяжесть своего разочарования на Христа. Став заложниками 
своих ожиданий, они не заметили, как у них на глазах Иисус одержал намного 
более значительную победу, преодолев цепкие объятья самой смерти. То же 
самое происходит и в нашей жизни, когда мы напоминаем себе, что Христос 
не маг или волшебник, но Царь, достойный нашего почитания даже тогда, 
когда не всё в нашей жизни идёт так, как нам хочется. Мы раз и навсегда 
меняемся, когда всем в нашей жизни Богу поклоняемся.

ЗАМЕТКИ К ПРОПОВЕДИ
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ВОПРОСЫ ДЛЯ РАЗМЫШЛЕНИЯ И ОБСУЖДЕНИЯ
• Прочитайте Евангелие от Марка 11:1-10. У всех нас были те или иные 

ожидания в жизни, которые не реализовались. Это могло привести к 
чувству обиды на Бога, а могло, наоборот, подтолкнуть нас к большей 
близости с Искупителем, погибшем за нас на кресте. В чём ожидания о том, 
какой должна была бы быть ваша жизнь, не соответствуют реальности? 
Как ваши взаимоотношения с Богом помогали вам справиться с этими 
разочарованиями? Были ли у вас ситуации, когда вы обижались на Бога? 

• Прочитайте Евангелие от Матфея 6:25-34 и 21:1-3. Триумфальный 
вход в Иерусалим – это, пожалуй, последнее событие Святой недели, 
когда у учеников было чувство, что Иисус держит всё под контролем. В 
ближайшее время всё будет развиваться совсем не так, как представляли 
себе ученики Спасителя. Вот почему в эти мгновения Христу так важно 
показать, насколько Он управляет всем вокруг Него. Он надеется, что они 
усвоят этот урок, и когда Иисус погибнет на кресте, они вспомнят о всех Его 
чудесах, включая этот случай, когда Он точно знал, где им взять ослёнка. 
Глядя на отрывок, что мы только что прочитали, обратите внимание, в чём 
именно проявляется власть Иисуса над обстоятельствами. Как Он являет 
Своё могущество над развивающимися событиями? В чём выражается 
уровень того, насколько подробно Иисус всё продумал? Что это говорит 
нам о событиях в нашей жизни, которые иногда, кажется, выходят не то, 
что из-под нашего контроля, но из-под власти Бога?

• Прочитайте 3 Книга Царств 1:32-35; Книгу пророка Исайи 62:11; Книгу 
пророка Захарии 9:9; Евангелие от Матфея 5:5 и 21:4-5. Вход Иисуса в 
Иерусалим – это не просто триумф могущества и власти – это торжество 
кротости, любви и заботы. Тот факт, что Иисус въезжает на ослёнке, 
открывает нам доступность Спасителя. Ослы не очень высокого роста в 
холке, и сидящий на них оказывается практически лицом к лицу с тем, кто 
идёт пешком рядом с ним. Иисус унизил Себя, опустившись в наш мир. Он 
стал одним из нас, чтобы мы могли поверить в то, что можем посмотреть 
в глаза любящему нас Богу. Также осёл напоминает об уязвимости того, 
кто едет на нём верхом. Такой всадник стал бы лёгкой добычей на поле 
боя. Иисус входит в Иерусалим не для того, чтобы свергнуть власть 
римлян, но чтобы погибнуть от их рук, пав жертвой заговора религиозных 
вождей Израиля. Всё это говорит окружающим о необычайном смирении 
Спасителя. Можно сказать, что кротость – это стальной, несгибаемый 
стержень убеждений внутри, позволяющий мягко реагировать на людей 
и обстоятельства в жизни. Именно это Иисус и являет всем в тот день – 
необычайную кротость Царя. Обычно мы не думаем о великих людях и 
тем более царях как о ком-то, с кем мы можем поговорить и кому можем 
доверить свои самые сокровенные секреты. Но история того, как Иисус 
въезжает в Иерусалим, меняет наши представления о Царе царей. Как 
описание триумфального въезда Иисуса в Иерусалим помогает вам на 
практике ещё больше доверяться Богу? На что именно вы больше всего 
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обращаете внимание в этом отрывке и почему? Какие уроки вы можете 
вынести для вашей молитвенной жизни из истории триумфального входа 
Иисуса в Иерусалим?  

• Прочитайте Евангелие от Матфея 20:17-19 и 21:6-9. Сила бывает разная. 
Бывает сила, которая кажется нам могущественной. Это может быть 
чрезвычайно успешный бизнесмен, который, кажется, умеет предвидеть 
события. Но довольно часто в своей жизни мы сталкиваемся со слабостью 
силы. Скажем, когда начальник на работе, муж или жена срываются на 
крик или переходят на угрозы, это не проявление крепости, но, наоборот, 
отражение бессилия. Но есть сила, которая кажется нам слабостью. Многие 
из людей, обступившие Иисуса во время Его входа в Иерусалим, думали, 
что видят Его силу. Когда несколько дней спустя Он был арестован, им 
казалось, что они стали свидетелями Его слабости. Но, погибая на кресте, 
Иисус являет необычайное могущество. В чём мы видим силу Иисуса в 
отрывках, что мы только что прочитали? В чём она выражается? Как эта 
сила на практике проявляется в нашей жизни? В каких обстоятельствах 
мы замечаем могущество Бога ярче всего?

• Прочитайте Евангелие от Матфея 2:3-4 и 21:10. Любопытно, как Матфей 
заканчивает своё повествование об Иисусе практически той же фразой, 
с которой он начал этот рассказ. Весь Иерусалим охвачен волнением в 
начале истории Иисуса и в конце. Это естественная реакция на приход 
Царя. Но история пришествия в этот мир Христа – это история подчинения. 
Бог Сын подчиняется Богу Отцу тогда, когда появляется на свет. Он 
принимает волю Отца с самого начала и подтверждает Своё решение 
в Гефсиманском саду, когда перед нами на мгновение приоткрывается 
дверь в сердце Искупителя, показывающая нам Его борьбу – Он не хочет 
умирать, но смиряется перед волей Отца. Наконец, Иисус подчиняется 
Отцу, погибая на кресте. Даже тогда, когда связь с Отцом порвана, Христос 
всё равно Свою волю подстраивает под волю Бога, отвернувшегося от 
Него. Поэтому Он преодолевает оковы могилы и смерти. Это власть Бога, 
ломающего собственного Сына, чтобы подчинить нам смерть и подарить 
нам вечную жизнь. В какие моменты нам сложно подчинить свою волю 
Богу? Когда мы боремся больше всего с принятием того, что приготовил 
для нас Создатель? Как пример любящих отношений Христа помогает 
нам смиряться перед волей Отца даже тогда, когда нам совсем не хочется 
этого делать?

ПРИМЕНЕНИЕ 
Приучите себя приносить Богу свои ожидания от жизни на отрытых ладонях. 
Нисколько не сомневаясь в том, что Бог не только заберёт эту просьбу из 
простёртых к Нему рук, но и вложит в них благословения, о которых мы и 
не могли мечтать. Вплетите в свои молитвы слова: «если на то воля Твоя» и 
просьбы не только о том, чтобы исполнились ваши желания или ожидания, но 
чтобы воля Божия была столь же явно открыта и на земле, как на небе. 
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Г Н Ё Т  О Ж И Д А Н И Й  И  К Р Е С Т
Хотим мы того или нет, но мы очень похожи на людей в толпе, что 
одновременно кричат Христу «Осанна» и «Распни Его». Мы славим Бога, 
когда всё хорошо, и смертельно обижаемся на Него, когда всё идёт не так, как 
мы себе представляли. Ведь мало кто из нас может сказать, что наша жизнь 
сложилась так, как нам того хотелось. У всех нас были ожидания, которые так 
и не стали реальностью. Кто-то так и не нашёл то самое счастье в личной 
жизни. А другие не обрели карьеры, о которой мечтали. Среди нас есть те, кто 
так и не обнаружил свои дары и способности. Но есть среди нас и такие, кто, 
раскрывшись в профессии, не нашёл желанного признания и материального 
вознаграждения. Но проблема ещё и в том, что даже те, кто смог добиться 
успеха в жизни, не получил желанного удовлетворения. Помните старуху в 
«Сказке о рыбаке и рыбке», которой было мало даже царского дворца? 
Конечно же, в такие моменты мы можем точно сказать, в чём и где мы 
ошиблись, что конкретно помешало нам добиться поставленных перед нами 
целей. Но почему-то другим это не помешало так, как нам. И мы начинаем 
думать, что Бог каким-то образом, как мстительный отчим, решил нас наказать. 
Но проблема не в Боге, а в нас, и в том, сколь ничтожны наши ожидания от 
жизни. 
В далёком уже 1945 году вышла небольшая повесть Джона Р. Р. Толкина под 
названием «Лист кисти Ниггля». Этот незатейливый рассказа повествует о 
маленьком человеке, задумавшем написать великую картину. Само имя Ниггль 
переводится, как «заниматься пустяками». Однажды увидев упавший осенний 
листок, Ниггль был так зачарован им, что решил написать картину, на которой 
было бы всё дерево, холмы и целая страна, породившая эту чарующую 
красоту. Но Ниггль постоянно отвлекался и потому сумел написать лишь один 
листок. Лишь умерев, он увидел ту страну, что старался отразить на холсте. А в 
нашем мире от его картины остался лишь один листок. В конце этой повести 
мы видим описание того, как разбирают квартиру Ниггля.

«Бедный коротышка Ниггль!» — сказал Перкинс. — «Я и не знал, что он 
рисовал картины». Вероятно, это был последний разговор, в котором 
всплыло имя Ниггля. Однако угол картины Аткинс сохранил. С большой его 
части краски осыпались; но один красивый лист уцелел. Аткинс вставил 
его в раму. Потом он отдал его в городской Музей. Довольно долго «Лист 
кисти Ниггля» висел там в нише, и некоторые его даже замечали. Но 
Музей вдруг сгорел, и лист, а вместе с ним и Ниггль, были окончательно 
забыты в той местности».

(Джон Рональд Руэл Толкин «Лист кисти Ниггля»)
Мы чувствуем в глубине души, что призваны к чему-то большему, чем то, что 
мы можем достичь в этом мире. Христос входит в Иерусалим не для того, 
чтобы сделать реальными наши ожидания, но чтобы реальностью стали наши 
мечты. Иисус погибает на кресте, чтобы наши ожидания не были больше 
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тяжким гнётом для нас, чтобы мы могли наконец-то наши ожидания заменить 
на прославление Бога за те благословения, что Он уже излил на нас. Его цель 
выше, чем просто освобождение Иерусалима от римлян, Он хочет освободить 
иудеев и римлян от уз греха и смерти. Вот почему мы Христа прославляем, 
когда наши ожидания у ног Спасителя смиренно оставляем. Иначе в лучшем 
случае вся наша жизнь будет сведена лишь до одного листочка на холсте, 
который со временем сгорит вместе с музеем, в котором он был выставлен на 
обозрение. И это если только нам очень сильно повезёт!
Доверились ли вы Христу? Вспоминая своё прошлое, подумайте: был ли момент 
в вашей жизни, когда бы вы обратились к Господу с тихой молитвой покаяния? 
Если такого момента не было, сделайте это прямо сейчас, обратившись с 
молитвой к Богу. Расскажите затем всем об этом решении, приняв таинство 
святого водного крещения.
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П е р в ы й  д е н ь
19:29 Приближаясь к Виффагии и Вифании, что расположены у Оливковой горы, 
Он послал вперед двух учеников, 30 сказав: «Идите в селение, которое перед 
вами, и, войдя в него, вы найдете привязанного осленка, на которого еще никто 
не садился. Отвяжите его и приведите сюда. 31 Если кто-нибудь вас спросит: 
“Зачем вы его отвязываете?” – скажите: “Он нужен Господу”». 32 Ученики пошли 
и нашли все так, как им сказал Иисус. 33 Когда они отвязывали осленка, его 
хозяева спросили их: «Вы зачем отвязываете осленка?» 34 Они ответили: «Он 
нужен Господу». 35 Они привели осленка к Иисусу и, набросив на него свои 
плащи, посадили на него Иисуса. 36 Когда Он ехал, люди начали расстилать на 
дороге свои плащи. 37 И когда Он приблизился к месту, где дорога спускается 
с Оливковой горы, все множество учеников начало радостно и громко 
прославлять Бога за все чудеса, которые они видели: 38 «Благословен Царь, 
Который приходит во имя Господа! Мир на небе и слава в вышних небесах!» 
39 Некоторые из бывших в толпе фарисеев сказали Иисусу: «Учитель, запрети 
Своим ученикам!» 40 Он ответил: «Говорю вам, если они умолкнут, то камни 
начнут кричать».

(Евангелие от Луки 19:29-40)

12:23 Иисус ответил: «Настал час прославиться Сыну Человеческому. 24 Говорю 
вам истину: если пшеничное зерно не упадет в землю и не умрет, то оно 
останется одним зерном. Если же оно умрет, то из него произойдет много 
зерен. 25 Тот, кто любит свою жизнь, тот потеряет ее, но кто возненавидит свою 
жизнь в этом мире, тот сохранит ее для вечной жизни. 26 Тот, кто служит Мне, 
должен и следовать за Мной. И где Я, там будет и Мой слуга. И Отец Мой 
прославит того, кто служит Мне».

(Евангелие от Иоанна 12:23-26)

МОЯ МОЛИТВА
Осанна Царю! Честь и слава Тебе, мой Господь и Бог! Мои грехи привели Тебя 
на крест, моё предательство пригвоздило Тебя к позорному древу, мои уста 
кричали бы: «Распни Его», и несмотря на всё это, Ты любишь меня так сильно, 
что Ты не только погиб за меня, но Дух Твой Святой наполняет меня, позволяя 
Всемогущего Бога называть Авва, Отче.
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29 марта 33 года от Рождества Христова. По еврейскому обычаю именно с 
воскресенья начинается рабочая неделя. Паломники со всех уголков страны 
стекаются в Иерусалим на празднование иудейской Пасхи, воспоминания 
о том, как Господь вывел евреев из египетского плена. Начинался праздник 
опресноков, кульминацией которого, собственно, и была Пасха. Атмосфера 
в городе была пропитана радостью и ожиданием грядущей радости и 
торжества. Праздник опресноков был ещё и напоминанием для иудеев, что 
они были призваны быть народом чистым, без закваски морального растления, 
присущего окружающим их народам.
Представьте себе на мгновение ваш родной город, только если бы в него 
устремлялись люди со всех уголков нашей родины только для того, чтобы, 
скажем, отметить Новый год. Количество путешественников в Иерусалиме в 
эти дни было порой в пять раз больше, чем местных жителей.
Конечно же, как и в вашем родном городе, это означало бы, что полиция 
и службы правопорядка были бы приведены в состояние повышенной 
готовности. Ведь в город тянулись бы не только добропорядочные граждане, 
но и те, кто был бы не прочь воспользоваться удобным моментом, будь то 
террористы, подстрекатели или воры-карманники. Но вот только Иерусалим 
в те дни не был свободным городом. Он был под властью Рима, и, конечно 
же, римляне были особенно озабочены тем, что происходило в нём в эти 
праздничные дни.
И вот в этой обстановке вдали появляется Иисус Христос, въезжающий в 
город на ослёнке, как было описано в древнем пророчестве о мессианском 
царе иудеев. Именно так когда-то давно в город триумфально въехал царь 
Соломон. Все понимали, что происходит, и толпа приветствовала Иисуса так, 
как она приветствовала бы царя из рода Давида – одежда и пальмовые ветви 
устилали дорогу, а собравшиеся кричали царю «Осанна».
Напряжение повисло в воздухе. Римляне и иудейские лидеры были не на 
шутку озабочены происходившим. Народ ожидал, что Иисус станет наконец-
то тем самым царём, который сбросит иго римского плена. Власть имущие, 
будь то римляне или иудеи, опасались, что ситуация в городе и стране выйдет 
из-под их контроля. Но никто не ожидал, что переворот, уготованный Иисусом, 
будет намного глобальнее, чем смена правящего режима. Это был первый 
день последней недели в земной жизни Иисуса Христа.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Что события этого дня говорят мне о величии и могуществе Христа? 
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В Т О Р О Й  д е н ь
62:11 Господь объявил до края земли: «Скажите дочери Сиона: «Вот, идет твой 
Спаситель! С Ним награда Его, и Его воздаяние сопровождает Его!»

(Книга пророка Исайи 62:11)
9:9 Возликуй великим ликованием, дочь Сиона! Кричи от радости, дочь 
Иерусалима! Вот, Царь твой идет к тебе, погляди, торжествующий, победоносный, 
кроткий, верхом на ослице и на осленке, сыне вьючного животного.

(Книга пророка Захарии 9:9)

1:32 Царь Давид сказал: «Позовите ко мне священника Цадока, пророка Нафана 
и Бенаю, сына Иодая». Когда они вошли к царю, 33 он сказал им: «Возьмите с 
собой моих слуг, посадите моего сына Соломона на моего мула и доставьте его 
к источнику Гихон. 34 Там пусть священник Цадок и пророк Нафан помажут 
его в цари над Израилем.Трубите в рог и восклицайте: «Да здравствует царь 
Соломон!». 35 Потом проводите его назад, и пусть он сядет на мой престол и 
правит вместо меня. Я поставил его правителем над Израилем и Иудеей.

(3 Книга Царств 1:32-35)

6:25 Поэтому Я говорю вам: не тревожьтесь о своей жизни, что вам есть или что 
пить, или о своем теле, во что вам одеться. Разве жизнь не важнее пищи и тело 
не важнее одежды?

(Евангелие от Матфея 6:25)

МОЯ МОЛИТВА
Бог бескрайнего мироздания и малейших деталей в нём, звёздам Ты определил 
путь их и атомам начертал их тропы. Ты всё держишь в Своих руках! Все дни 
моей жизни перед Тобою, и все мои волнения не скрыты от Тебя. Духом Твоим 
Святым успокой меня, напомнив мне, что Ты так сильно любишь меня, что Сын 
Твой погиб за меня.



37

Триумфальный вход в Иерусалим – это, пожалуй, последнее событие Святой 
недели, когда у учеников было чувство, что Иисус держит всё под контролем. В 
ближайшее время всё будет развиваться совсем не так, как представляли себе 
ученики Спасителя. Вот почему в эти мгновения Христу так важно показать, 
насколько Он управляет всем вокруг Него. Он надеется, что ученики усвоят 
этот урок и, когда Иисус погибнет на кресте, они вспомнят о всех Его чудесах, 
включая этот случай, когда Он точно знал, где им взять ослёнка.
Христос посылает учеников, которые должны прийти в селение и сразу же 
найти там привязанных ослицу и осла. Само по себе одно это действие говорит 
о потрясающем контроле Иисуса над абсолютно всем, что происходит в Его 
жизни, будь то, казалось бы, незначительные ситуации, такие, как эта, или такие 
грандиозные, как Его грядущая смерть. Ни одна даже самая маленькая деталь 
не ускользает от Его внимания – Он знает, где привязана ослица и ослёнок. 
Лишь одно это знамение, наименьшее из всего того, что произойдёт в этом 
отрывке, уже говорит о Его власти и могуществе.
Но это лишь только начало! Иисус говорит, что, если учеников спросят о том, 
почему они забирают ослицу и осла, всё, что им нужно ответить, это: «Они 
нужны Господу». Его власть распространяется не только на пространство и 
время, но и на частную собственность людей, всё, что есть у нас, дано Христом 
для использования в Его славу. 
Более того, все эти события совершенно не случайны. Всё, что происходит в 
данном отрывке, говорит о власти Иисуса над всеми событиями и над самим 
временем, потому что они становятся исполнением древних пророчеств. 
В некоторых более поздних манускриптах упоминаются имена пророков – 
Захария и Исайя, поскольку эти события стали претворением в жизнь слов 
двух этих пророков. Первая часть – это исполнение слов Исайи, в то время как 
вторая – это претворение в жизнь слов Захарии.
В нашей жизни бывают моменты, когда нам кажется, что всё, что происходит, 
выходит не то, что из-под нашего контроля, но из-под власти Бога. В такие 
минуты мы можем напоминать себе о том, как и где ученики нашли ослёнка 
для въезда Иисуса в Иерусалим. Ведь даже тогда, когда повеления Искупителя 
выглядят невыполнимыми, мы можем быть уверены, что Он уже всё приготовил.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
В какие моменты в моей жизни мне кажется, что Бог выпустил из рук контроль 
за тем, что происходит вокруг меня?
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т р е т и й  д е н ь
2:3 Ищите Господа, все смиренные на земле, творящие Его волю. Ищите 
праведности, ищите кротости – может быть, вам удастся укрыться, в день 
Господнего гнева.

(Книга пророка Софонии 2:3)

5:5 Блаженны кроткие, потому что они наследуют землю.
(Евангелие от Матфея 5:5)

11:25 И Иисус продолжал: «Я славлю Тебя, Отец, Господь неба и земли, за то, что 
Ты, утаив от мудрецов и ученых, открыл это младенцам. 26 Да, Отец, это было 
угодно Тебе! 27 Отец вверил Мне все. Никто не знает Сына, кроме Отца, и никто 
не знает Отца, кроме Сына и того, кого Сын избирает, чтобы открыть ему Отца. 
28 Придите ко Мне, все уставшие и обремененные, и Я успокою вас. 29 Возьмите 
на себя ярмо Мое и научитесь у Меня, потому что Я кроток и мягок сердцем, 
и вы найдете покой вашим душам. 30 Ведь Мое ярмо не тяжело, и Моя ноша 
легка.

(Евангелие от Матфея 11:25-30)

21:4 Это произошло для того, чтобы исполнилось сказанное через пророка: 5 

«Скажите дочери Сиона: Вот, идет к тебе Царь твой, кроткий, верхом на ослице 
и осленке, сыне вьючного животного!» 

(Евангелие от Матфея 21:4-5)

3:12 Поэтому как избранные святые и любимые Богом «оденьтесь» в 
сострадание, доброту, смирение, кротость, терпение.

(Послание Колоссянам 3:12)

МОЯ МОЛИТВА
Нет другого Царя, как Ты, Всемогущий Боже! Тебе не нужны величавые скакуны, 
чтобы Ты явил Свою славу. Даже верхом на ослёнке Ты Царь. И на кресте Ты 
не теряешь Своего достоинства. Прости мне мои грехи, очисти моё сердце, 
чтобы душа моя была достойным храмом тебе, чтобы я не был упрямым ослом 
в моих взаимоотношениях с Тобой, но был кротким ослёнком, которого Ты 
избираешь, чтобы явить миру Свою славу.
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Помните этот момент в знаменитом фильме Леонида Гайдая «Кавказская 
пленница, или Новые приключения Шурика», когда Шурик знакомится с Ниной, 
той самой комсомолкой, спортсменкой и просто красавицей? Шурик пытается 
приструнить осла, который отказывается не то, что везти его, но и просто идти 
вперёд. Однако животное с радостью подчиняется Нине.
Представьте себе на мгновение, что вместо осла Шурик бы ехал в этот момент 
на величавом скакуне. Весь сюжет рассыпался бы в мгновение ока, и дело тут 
не только в том, что лошади не отличаются упертостью, которой прославились 
ослы. Вся сцена разваливается на части с точки зрения самого образа. С ослом 
Шурик выглядит уязвимым и скромным, но, будь он на коне в этот момент, 
он бы визуально возвышался над Ниной. Сама комедийная суть персонажа 
Шурика именно в том, что он не может быть на коне. Есть что-то необычайно 
кроткое в человеке, оказавшемся верхом на осле.
Именно в таком виде и предстаёт перед нами Спаситель, когда Он въезжает 
в Иерусалим. Царь царей въезжает в Свой город не как генерал, величаво 
восседающий на белом скакуне, но как смиренный крестьянин. Он находится 
с окружающим Его народом практически на одном уровне. Он доступен 
всем и каждому. Но Он также уязвим. Человек верхом на коне обладает 
преимуществом в скорости, в высоте, в могуществе животного, которое он 
оседлал. Однако всадник на осле был бы лёгкой мишенью для любого на поле 
боя.
Иисус взойдёт на трон не благодаря тому, что Он растопчет Своих врагов, но 
потому, что Он погибнет за них. Он открыл Себя нам, а мы предали Его. Он 
проявил смирение, а мы расценили это как слабость. Он доверился людям, 
но люди распяли Его на кресте. Именно такой путь избирает Господь, чтобы 
завоевать наши сердца любовью, а не страхом, и покорить наши жизни 
благодатью, а не справедливым возмездием.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Как близость и доступность Всемогущего Бога влияют на мои взаимоотношения 
с Ним?
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Ч Е Т В Ё Р Т Ы Й  д е н ь
11:1 Когда они приблизились к Виффагии и Вифании – селениям, расположенным 
у Оливковой горы неподалеку от Иерусалима, – Иисус послал вперед двух 
учеников. 2 «Идите в селение, которое перед вами», – сказал Он им, – «и сразу 
же, как только войдете, вы найдете привязанного осленка, на которого еще 
никто не садился. Отвяжите его и приведите сюда. 3 Если кто-нибудь вас 
спросит: «Зачем вы это делаете?» – скажите, что осленок нужен Господу и что 
Он сразу же вернет его». 4 Ученики пошли и нашли осленка, привязанного 
на улице к наружной стороне двери. Они стали его отвязывать, 5 и стоявшие 
там люди спросили: «Что вы делаете? Зачем отвязываете осленка?» 6 Ученики 
ответили, как велел Иисус, и люди их отпустили. 7 Они привели осленка к 
Иисусу, набросили на него свои плащи, и Иисус сел на него. 8 Многие начали 
расстилать свои плащи на дороге, другие расстилали зеленые ветви, срезанные 
ими в поле. 9 И те, кто шел впереди, и те, кто шел позади, громко кричали: 
«Осанна! Благословен Тот, Кто приходит во имя Господа! 10 Благословенно 
наступающее Царство предка нашего Давида! Осанна в вышине небес! 11 

Войдя в Иерусалим, Иисус прошел в храм. Он осмотрел все, но так как было 
уже поздно, Он вместе с двенадцатью отправился в Вифанию

(Евангелие от Марка 11:1-11)
3:4 Ведь Бог ценит внутреннюю красоту человека, неувядаемую красоту 
кроткого и тихого духа.

(1 Послание Петра 3:4)

МОЯ МОЛИТВА
Кроткий Владыка, Ты въезжаешь в Иерусалим на ослёнке, Ты возлежишь за 
одним столом со Своими друзьями, Ты мягок со мною, но не дай мне Твою 
мягкость считать мягкотелостью, не дай воспринимать милость Твою как 
данность, а благодать Твою как нечто само собой разумеющееся. Но дай мне 
Духом Твоим Святым быть мягким и кротким в моих взаимоотношениях с 
людьми, но жёстким и твёрдым в моём неколебимом доверии Тебе, чтобы и я 
однажды был назван среди тех, кто унаследует эту землю.
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Мы привыкли делить всех окружающих на две категории – хищники и 
жертвы. Первые – это уверенные в себе люди, привыкшие добиваться успеха 
любыми доступными средствами. Они были популярны в школе, быстро идут 
по карьерной лестнице, им не смеют перечить, и они умеют постоять за себя, 
будь то в ресторане, когда официант пытается их обсчитать, или на дороге, 
когда кто-то стремится их подрезать. Это хищники, и каждый день буквально 
все твердят нам, что нужно быть таким же сильным и уверенным в себе 
человеком, если мы хотим добиться успеха в жизни. Потому что в противном 
случае мы рискуем стать жертвами, теми, у кого все списывают в школе и кому 
даже не говорят спасибо, теми, кто отдувается за всю группу в институте, теми, 
кто сидит допоздна, работая над проектом, только ради того, чтобы кто-то 
другой получил премию в конце месяца. Это жертвы, и сейчас каждый из нас 
мысленно отнёс себя к одной или другой категории. Казалось бы, третьего не 
дано. Мы можем лишь дрейфовать из одной группы в другую. Но это не так!
Евангелие показывает нам, что есть альтернатива подобному поведению, 
и, если мы подумаем, мы вспомним, что очень редко, но мы сталкивались с 
этим типом людей в жизни. Этот тот самый тихий мальчик в классе, у которого, 
казалось, был какой-то стержень внутри. Его могли избить, ему могли разбить 
очки, вывалять в грязи, но он всё равно поднимался и смотрел на своих 
обидчиков с достоинством, которое им и не снилось. Это та самая девочка 
в институте, всегда опрятная, из небогатой семьи, о которой другие могли 
распространять самые грязные слухи за её спиной, а она всё равно могла 
сесть за парту так, как будто её это совершенно не касалось. Она не отвечала 
сплетнями на сплетни и продолжала всё равно находить в себе силы, чтобы 
быть доброй и чуткой. Эта альтернатива – путь кротости, той самой кротости, 
которую мы привыкли считать слабостью, но в которой на самом деле кроется 
необыкновенная сила.
Другими словами, кротость – это стальной, несгибаемый стержень убеждений 
внутри, позволяющий мягко реагировать на людей и обстоятельства в жизни. 
Кротость можно сравнить с персиком, у которого под мягкой мясистой 
оболочкой скрывается твёрдое ореховое семя. Мы же часто очаровываемся 
кокосом, который выглядит несокрушимо, но внутри практически пустой.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Как я понимаю кротость сегодня? Ассоциируется ли она у меня со слабостью 
или с силой?
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П Я Т Ы Й  д е н ь
20:17  По дороге в Иерусалим Иисус отвел двенадцать учеников в сторону и 
сказал им: 18 «Вот, мы восходим в Иерусалим, там Сына Человеческого выдадут 
первосвященникам и учителям Закона. Они приговорят Его к смерти  19  и 
отдадут язычникам на глумление, бичевание и распятие. Но на третий день 
Он воскреснет».

(Евангелие от Матфея 20:17-19)

10:17 Отец любит Меня потому, что Я отдаю Свою жизнь, чтобы потом опять взять 
ее. 18 Никто ее у Меня не может отнять, Я отдаю ее добровольно. У Меня есть 
власть отдать ее и взять ее опять. Так было Мне определено Моим Отцом. 

(Евангелие от Иоанна 10:17-18)

12:27 Сейчас Моя душа взволнована. Что Я могу сказать? Сказать ли: «Отец, избавь 
Меня от этого часа»? Но ведь для этого часа Я и пришел! 28 Отец, прославь 
Свое имя! И с небес раздался голос: «Прославил и еще прославлю!» 29 Народ, 
который там стоял и слышал, говорил, что это гром, но некоторые утверждали, 
что это ангел говорил с Ним. 30 Иисус сказал: «Этот голос был не для Меня, 
а для вас. 31 Теперь настало время суда для мира, и князь этого мира будет 
изгнан вон. 32 Но когда Я буду поднят от земли, Я всех привлеку к Себе». 33 Это 
Он сказал, давая им понять, какой смертью Он умрет. 34 Толпа ответила Ему: 
«Мы слышали из Закона, что Христос вечно жив. Как же Ты можешь говорить, 
что «Сын Человеческий будет поднят»? Кто Этот Сын Человеческий?» 35 Тогда 
Иисус сказал им: «Еще совсем недолго Свет будет с вами. Ходите, пока есть 
Свет, чтобы вас не покрыла тьма. А тот, кто ходит во тьме, не знает, куда он 
идет. 36 Верьте в Свет, пока Свет есть, чтобы вам стать сынами Света». Закончив 
говорить, Иисус ушел и скрылся от них.

(Евангелие от Иоанна 12:27-36)

МОЯ МОЛИТВА
Бог Крепкий, Ты – Могучая Скала не только моего спасения, но всей моей 
жизни! Ты настолько могущественен, что смог выпустить из рук Свою жизнь, 
а затем вырвал её из цепких лап смерти! Духом Твоим Святым укрепи меня, 
чтобы в мягкости я являл твёрдость, чтобы в слабости была видна Твоя сила, 
чтобы во всём я отражал Твоего Сына, умершего и воскресшего.



43

Сила бывает разная. Бывает сила, которая кажется нам могущественной. 
Это может быть чрезвычайно успешный бизнесмен, который, кажется, умеет 
предвидеть события. Или же это мог быть харизматичный профессор во 
время вашей учёбы в институте. Такие люди производят впечатление тех, 
кому не страшны любые перипетии в жизни. Создаётся впечатление, что они 
всё держат под своим контролем и умеют подчинять всё вокруг свой воле. 
Обычно, когда мы думаем о силе, мы представляем себе именно таких людей.
Но довольно часто в своей жизни мы сталкиваемся со слабостью силы. 
Например, когда начальник срывается на крик на своих подчинённых, это 
говорит о том, что он бессилен повлиять на них по-другому. Это показывает, 
что он настолько слаб, что вынужден прибегать к таким методам. То же 
самое происходит и в семье, когда муж или жена позволяют себе общение 
на повышенных тонах. Это проявление не силы, но слабости. Если мы 
скатываемся к угрозам, это вновь не проявление крепости, но отражение 
нашей беспомощности.
Но есть сила, которая кажется нам слабостью. Мы не знаем всех тех людей, кто 
был в этой толпе и кто кричал: «Осанна», но, скорей всего, здесь было очень 
много и тех, кто всего лишь через несколько дней будет кричать: «Распни 
его». В то воскресенье они думали, что видят силу и мощь Мессии, потому что 
Спаситель производил впечатление долгожданного царя. Скорей всего, они 
ожидали, что этот Иисус и будет тем самым царём, что сбросит наконец-то 
власть римлян. Но, когда они почувствовали, что Он не собирается претворять 
в жизнь их планы, когда они решили, что Он, как им кажется, слаб, так сразу 
«осанна» превратилась в «распни его». 
Они и не знали, что есть настолько могущественная сила, что она проявляется 
даже в слабости. Люди расстилают перед Ним свои одежды, и они не знают ещё, 
что ради них Он отдаст Свою последнюю рубаху. Они ветвями приветствуют 
Его и не знают, что ради них Он будет поднят на проклятом дереве позора – на 
кресте. В Своей слабости и смерти Он наделит их силой.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Как я воспринимаю силу сегодня? В чём для меня заключается проявление 
истинного могущества? Как мои близкие отношения с Богом укрепляют меня?
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Ш Е С Т О Й  д е н ь
9:1 Пророческое слово от Господа против земли Хадраха, оно касается и 
Дамаска – так как на Господа смотрят все люди и все роды Израиля, – 2 

касается и Хамата, который граничит с Дамаском, и Тира с Сидоном, хотя они 
так мудры. 3 Тир себе выстроил крепость; накопил серебра, как пыли, и золота, 
как уличной грязи. 4 Но Владыка отнимет у него добро, бросит в море его 
богатства, а сам он сгорит дотла.

(Книга пророка Захарии 9:1-4)

62:11 Господь объявил до края земли: «Скажите дочери Сиона: «Вот, идет твой 
Спаситель! С Ним награда Его, и Его воздаяние сопровождает Его!» 12 Они 
назовутся Святым Народом и Господними Искупленными; а тебя назовут 
Взысканным, Неоставленным Городом.

(Книга пророка Исайи 62:11-12)

4:13 Братья! Мы не хотим оставить вас в незнании относительно тех, кто умер, 
чтобы вы не скорбели о них, как скорбят другие, у которых нет надежды. 14 

Мы верим, что Иисус умер и что Он воскрес, и поэтому верим, что вместе с 
Иисусом Бог приведет и тех, кто умер с верой в Него. 15 Мы теперь говорим вам 
со слов Господа, что мы, которые будем еще в живых к тому времени, когда 
придет Господь, нисколько не опередим тех, кто к этому моменту уже умрет. 16 
Потому что Господь Сам придет с небес (о чем возвестят громкий клич, голос 
архангела и труба Божья), и умершие с верой во Христа воскреснут первыми. 
17 Потом и мы, оставшиеся в живых, будем вместе с ними подняты на облаках, 
чтобы встретить Господа в воздухе, и уже всегда с той поры будем с Ним. 18 

Поэтому ободряйте друг друга этими словами.
(1 Послание Фессалоникийцам 4:13-18)

МОЯ МОЛИТВА 
Царь царей и Господь господ, гряди! Приди скорее в наш мир, чтобы наконец-
то в полной мере воля Твоя восторжествовала здесь так же, как она царит на 
небе. Прости меня, что иногда я боюсь Твоего возвращения, а бывает, что и не 
хочу, чтобы Ты вернулся прямо сейчас. Прости меня за то, что я не всегда готов 
встретить Тебя. Духом Святым измени моё сердце, чтобы я ждал Тебя так, как 
ребёнок ждёт возвращения отца с войны.
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Христианская вера имеет смысл лишь в том случае, если однажды весь 
мир поменяется. Сейчас в этом триумфальном входе Иисуса в Иерусалим 
отражается малая толика того, что ждёт нас с Его возвращением. Иудеи не 
просто так считали, что вход Мессии в Иерусалим сулит им освобождение. 
Ведь слова о том, что однажды Царь царей въедет на ослёнке в Свою 
столицу, были написаны Захарией в контексте того, Мессия одержит однажды 
победу над Тиром и Сидоном, Дамаском и Ассирией, другими словами, 
Господь восторжествует над всеми теми народами, что для Израиля были 
олицетворением угнетения, разорения, войн и бедствий. Конечно же, иудеи 
в I веке легко могли себе представить, что это время настало и наконец-то 
Христос и будет тем самым вождём, что избавит их от гнёта Рима. 
Вот только проблема в том, что пророчество Захарии настолько 
всеобъемлющее, что оно лишь частично исполнилось в первое пришествие 
Христа, но целиком и полностью оно станет реальностью лишь тогда, когда 
Спаситель вернётся вновь. И Захария лишь развивает идеи, что ранее записал 
Исайя, когда он увидел сквозь века, сквозь тысячелетия не только, как Иисус 
войдёт в Иерусалим в первый раз, но и тот мир, что Он принесёт с Собой, когда 
вернётся. Вместе с возвращением Царя в наши мир придёт процветание и 
благоденствие, о которых мы и не могли мечтать ранее.
В это сложно поверить. Это трудно принять тогда, когда умирают близкие, 
когда война разрушает твой дом, когда ненависть съедает твоё сердце. Скорей 
всего, ранние христиане ждали, что Иисус вернётся буквально с минуты на 
минуту. Поэтому, когда те, кто доверился Христу, начали умирать, верующие 
были потеряны. Они не знали, как это интерпретировать и что произошло 
с их родными и близкими людьми. Им важно было услышать от апостолов, 
что, несмотря на то что Иисус ещё не вернулся, Он обязательно придёт. 
Оглядываясь назад на тот первый триумфальный въезд Иисуса в Иерусалим, 
мы сегодня можем смотреть не только назад, но и быть уверены в том, что Он 
обязательно вернётся, и мир придёт вместе с Ним.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Как часто я думаю о возвращении Иисуса? Насколько я готов к тому, что Он 
может прийти в следующее мгновение? 
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С Е Д Ь М О Й  д е н ь
11:1 Однажды Иисус молился, и когда Он закончил, один из учеников попросил 
Его: «Господи, научи нас молиться, как и Иоанн научил своих учеников». 2 Он 
сказал им: «Когда вы молитесь, говорите так: Отец, пусть прославится Твое 
имя! Пусть придет Твое Царство! 3 Давай нам каждый день наш насущный 
хлеб 4 и прости нам наши грехи, ведь и мы прощаем каждому, кто нам должен. 
Не дай нам поддаться искушению».

(Евангелие от Луки 11:1-4)

5:30 Я не могу ничего делать Сам от Себя. Я сужу так, как Мне сказано, и Мой 
суд справедлив, потому что Я стремлюсь исполнить не Свою волю, а волю 
Пославшего Меня.

(Евангелие от Иоанна 5:30)
12:50 Потому что кто исполняет волю Моего Небесного Отца, тот Мне и брат, и 
сестра, и мать.

(Евангелие от Матфея 12:50)

26:39 Отойдя немного, Он пал на лицо Свое и молился: «Отец Мой, если 
возможно, то пусть минует Меня эта чаша, но пусть будет все не как Я хочу, 
а как Ты хочешь»... 42 И во второй раз Он ушел и молился: «Отец Мой, если 
невозможно, чтобы эта чаша миновала Меня и чтобы Мне не пить из нее, то 
пусть все будет по Твоей воле».

(Евангелие от Матфея 26:39 и 42)

12:1 Поэтому я умоляю вас, братья, ради милости Божьей, принесите ваши тела в 
живую жертву, святую и угодную Богу. Это и есть подобающее для вас служение 
Ему. 2 Не приспосабливайтесь к образу жизни этого мира, но преображайтесь, 
обновляя ваш разум, чтобы вы сами могли постигать волю Божью, благую, 
угодную и совершенную.

(Послание Римлянам 12:1-2)

МОЯ МОЛИТВА
Боже, нет Бога, как Ты, и нет тебе равного ни на земле, ни на небесах, нигде во 
вселенной. Ты Всемогущий Боже, Ты Властный Господь и Всесильный Царь. Для 
Тебя нет ничего невозможного! Но ты также мой Небесный Отец, мой Авва, 
мой Папа, любящий меня так сильно, что Ты отдал Твоего Сына за меня. Научи 
меня так молиться, чтобы я одновременно славил Тебя моими молитвами и 
проявлял бесконечное доверие Тебе.
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Когда мы приносим наши сокровенные просьбы, надежды и мечты Богу в 
молитве, нам стоит помнить о том, что Он одновременно Всемогущий Царь 
царей и наш Любящий Отец. Напоминая себе о том, что Он наш Царь, мы не 
будем приближаться к Его престолу так, как мы бы подходили к джинну или 
магу, оказавшемуся нашим должником. Откажи нам волшебник в исполнении 
нашего желания, того самого, что он был обязан сделать реальностью по 
«договору об освобождении», и мы были бы в ярости. Мы бы обижались на 
него, а может быть, мы бы считали его лгуном и обманщиком, думая, что он не 
настолько всемогущ, как нам казалось. Но мы не испытываем этих же чувств, 
когда мы приходим к Царю, ведь это мы его подданные. Он освободил нас, 
а не наоборот. Целиком и полностью мы находимся в Его милости. Не мы 
навязываем Ему свои ожидания от жизни, но, наоборот, мы подчиняем свои 
желания Его могущественной воле. 
Однако это лишь половина истины. Потому что, будь Бог только Царём, мы 
бы решались побеспокоить Его лишь в исключительных случаях. А получив 
отказ в этих ситуациях, мы бы лишь отдалялись от Бога, не в силах решиться 
попросить Его о чём-то вновь. Вот почему нам также важно напоминать себе 
о том, что Он любящий нас Отец. Он печётся и заботится о нас, и если Он 
отказывает нам в чём-то, то только потому, что именно отказ в этот момент 
является высшим проявлением Его любви к нам! 
Помня о том, что благодаря жертве Христа Небесный Отец стал нашим 
Папой, мы будем смело приносить Ему в молитве все наши нужды! Но как 
нам практически балансировать между этими двумя истинами? Мы сможем 
достичь этого равновесия тогда, когда приносим Творцу свои просьбы, нужды 
и ожидания на открытых ладонях. Другими словами, мы не держимся за ответ 
на молитву, мы держимся за Самого Бога. Тогда, мы сможем с искренностью 
произнести Ему не только слова: «Если на то воля Твоя», но и: «Да будет воля 
Твоя и на земле, как на небе». 
Спаситель произносит: «Если на то воля Твоя» незадолго до ареста, казни и 
смерти. Именно этими словами Он закончил просьбу о том, чтобы избежать 
мучений и гибели. Он показывает нам пример смелости и открытости в 
молитве. До самого конца Он учит нас молиться. И вот тогда, когда мы будем 
столь искренни, столь смелы, столь доверчивы в своих мольбах к Богу, на 
мгновение мы сможем отражать здесь, на земле, Его волю, которая будет 
явлена нам в совершенстве лишь в раю.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Насколько я смел в моих молитвах сегодня? Есть ли что-то, о чём я боюсь 
попросить Бога, потому что страшусь услышать «нет» от Него?


